

**Acta correspondiente Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Asuntos Metropolitanos del día 13 de enero del 2020.**

**REGIDOR MIGUEL ZARATE HERNANDEZ**

Regidoras y regidores sean bienvenidos y agradezco su asistencia a esta **Sesión de la Comisión Edilicia de Asuntos Metropolitanos**, programada para el día de hoy lunes 13 de enero del 2020.

Por lo que siendo las 12:19 horas y en conformidad a lo establecido en los artículos 35, 40, 42, 43 fracciones II, 44 y 47 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, damos inicio a esta sesión, para la cual solicito al secretario técnico Ricardo Alcocer Vallarta proceda a nombrar lista de asistencia de los integrantes de la Comisión:

**ST RICARDO ALCO CER VALLARTA**

*Con su venia presidente*

*Comisión edilicia de ASUNTOS METROPOLITANOS (7 REGIDORES)*

*4 REGIDORES PRESENTES*

*2 AUSENTES*

*1 ENVIARON JUSTIFICANTE*

*Regidor Presidente contamos con la asistencia de 4 de los 7 siete integrantes de la Comisión de ASUNTOS METROPOLITANOS, por lo que si contamos con quórum y se puede efectuar las sesión y en los términos del artículo 41 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, los acuerdos tomados tienen total validez.*

**REGIDOR MIGUEL ZARATE HERNANDEZ**

Por lo anterior Regidoras y Regidores a continuación, pongo a su consideración la siguiente propuesta del Orden del Día:

**Orden del día**

1. Lista de asistencia y verificación de quórum legal.
2. Lectura y aprobación de la orden del día.
3. Lectura y Aprobación del Acta anterior.
4. Informe semestral
5. Informe del Lic. Alejandro Ruiz de Alba, Director de Gestión de Coordinación Metropolitana.
6. Asuntos varios.
7. Clausura.

Sí están todos de acuerdo con el Orden del Día manifiésteno por favor en votación económica.

\_\_\_\_\_ **En votación económica.**

Desahogados los puntos 1 y 2 del orden del día, damos trámite al desahogo correspondiente al punto numero 3 consistente en la Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior que les fue enviada por medio electrónico para contribuir con el ahorro de papel, para lo cual, solicito ustedes compañeros la dispensa de su lectura, y pregunto a ustedes si tienen algún comentario al respecto.

No habiendo comentarios, si están por la aprobación de la mencionada acta por favor manifestarlo en votación económica.

\_\_\_\_\_ **En votación económica.**

En desahogo del punto 4 del orden del día me permito presentar el siguiente informe.

Asunto	Observaciones	Estatus/seguimiento
--------	---------------	---------------------

Iniciativa para la prohibición de plásticos de un solo uso en dependencias municipales	Apoyamos en la realización del dictamen y se aprobó con algunas modificaciones	Se hizo llegar un oficio de seguimiento para solicitar avances y posteriormente se han visto los resultados de la campaña
Iniciativa para la homologación de programa de separación de residuos en dependencias municipales	Se sumó al equipo de Víctor Páez a la iniciativa	Dictaminada por la Comisión de Servicios públicos. Enviar oficio
Iniciativa para la creación de panteón canino		En comisión
Iniciativa para ampliación del horario de la Vía Recreativa		En comisión
Iniciativa para creación de programa de turismo cultural y religioso		Terminada, pendiente por ingresar *Convocar a los charros cuando tengamos la próxima sesión ordinaria en la que la ingresaremos
Iniciativa para creación de una campaña permanente de sensibilización de no compra de mascotas con motivo de fiestas decembrinas		Aprobada (con carácter de dictamen) Enviar oficio
Iniciativa para la creación de una Agencia Metropolitana de Residuos		En proceso

Si tienen algún comentario respecto al presente informe sírvanse manifestarlo

No habiendo comentarios, si están por la aprobación del presente informe por favor manifestarlo en votación económica.

**En votación económica.**

Como punto 5 de la orden del día agradecemos la presencia del Lic. Alejandro Ruiz de Alba Director de Gestión de Coordinación Metropolitana a quien le solicitamos nos acompañe el día de hoy para que nos dé una breve reseña de los asuntos metropolitanos que su dirección atiende.

**Lic. Alejandro Ruiz de Alba**

Buenas tardes yo prepare un informe por escrito para presentarlos ahorita al final en la cual hacemos mención cuales son la facultades que tenemos nosotros cuanto a dirección, más que nada es facilitar la comunicación con el imeplan para poder llevar a cabo lo que son las sesiones de la junta de coordinación metropolitana así como con las mesas poder llevar toda la información y que se puedan celebrar, de la junta de coordinación metropolitana que llevamos desde que tomo inicio la administración tenemos 14 sesiones entre las cuales yo creo que los puntos más importantes que tenemos ahí, es la de bosques urbanos está todavía pendiente, no se ha hecho ningún comodato en inmuebles porque se tiene que arreglar la situación jurídica de los inmuebles porque están otorgados en bosque de aquí del municipio, la de infraestructura que se aprobó que se subieron las dos a cabildo y que fueron aprobadas, esas se presentaron en conjunto el presidente con el Regidor Miguel Zárate, y otro de los puntos importantes que se han visto, que yo considero muy importante es lo del Rio Santiago que se aprobó hace poco, está pendiente la firma del convenio, y otro punto es el tema de los patines que ya es la prueba piloto que se inició ahora en diciembre, son de las cosas que son de mucha trascendencia.

Independientemente de las labores que realizo para la gestión con el imeplan también realizo trámites, bueno no tramites sino que acudo a sesiones de lo que viene siendo junta de Gobierno del Siapa, en la cual soy suplente del titular que es el Mtro. Erick Tapia, yo soy suplente y acudo a lo que viene siendo las previas para saber que se está llevando a cabo en cada una de las sesiones y en grandes rasgos son cuestiones de las que estamos viendo.

**Síndica Patricia Campos Alfaro**

Bosques Urbanos tenemos la cuestión jurídica que tenían ellos en registrar su organismo ¿ya lo tienen completado o todavía no?

**Lic. Alejandro Ruiz de Alba**

No lo sé, son temas que ya ve directamente IMEPLAN, pero me doy a la tarea de darle ese seguimiento, yo estaba viendo lo que tenemos nosotros, como todavía no somos parte de la junta de gobierno de lo de bosques urbanos no he hecho gestiones con

ellos para preguntarles, nosotros vamos a formar parte de esa mesa hasta que demos en comodato.

**Síndica Patricia Campos Alfaro**

También por parte de la sindicatura se dio un escrito, precisamente al IMEPLAN respecto a bosques urbanos para aclarar el alcance que tenemos nosotros como integrante de este organismo metropolitano que ahora sí que hasta que volviera a aprobar el pleno cualquier enajenación, no va a ser enajenación va a ser en comodato tendríamos que aprobarlo nosotros, ya se puntualizó también eso de que estemos al pendiente, todos los actos jurídicos que se desarrollen, obviamente tiene que pasar antes por el pleno y traían ellos un tema pendiente del registro en el Sat.

**Lic. Alejandro Ruiz de Alba**

Hoy mismo me doy a la tarea de tenerlo y se los informo hoy mismo.

**Regidor Miguel Zárate Hernández**

Yo te agradezco Alejandro que si nos hayas podido acompañar, pensé que nada más ibas a estar un ratito porque tenías tu reunión y nosotros estamos preparando una lista de temas que tienen que ver con la ciudad y temas metropolitanos como el SIAPA, seguridad, que no se si tu estés viendo el tema de la policía metropolitano etc. Pero bueno a tener informes precisos de cómo se han estado llevando a cabo y los avances en las mesas que se están generando dentro del IMEPLAN, así mismo preguntarte, si el tema de en las reuniones que se están generando y ahora que Ismael es el presidente de la Junta de Coordinación Metropolitana si es posible seguir asistiendo a las reuniones y a que a través tuyo nos pudiéramos hacer el aviso de esas reuniones para poder hacer la gestión pertinente para poder asistir, y en asuntos varios tratar temas que tienen que ver con el tema metropolitano y que fuera posible el interés de cada uno de mis compañeros para saber de qué manera hemos estado interactuando con el IMEPLAN y con los demás municipios.

**Lic. Alejandro Ruiz de Alba**

Si, con todo gusto lo que me indiquen y todo lo solicitamos y se los entregamos con todo gusto.

**Regidor Víctor Páez Calvillo**

Gracias, entonces en el tema de bosques urbanos el actual organismo de Guadalajara sigue vigente, no hemos entregado el comodato, absolutamente ninguno de los parques a la agencia metropolitana de bosques, nosotros seguimos administrando como ayuntamiento con ese órgano, esa OPD, me refiero por el tema de la vigencia de

este organismo de Guadalajara que pasa prácticamente al organismo metropolitano y por consiguiente nosotros tenemos que liquidar ese OPD.

Lic. Alejandro Ruiz de Alba

Sí lo que tengo yo de lo que es bosques urbanos es que se está haciendo la investigación desde el título de propiedad de cada uno de los predios en donde se localizan estos bosques para que, pues para poder estar en la facultad y capacidad legal para poderlo dar en comodato, si no tuviéramos esto pues si estaría un poquito complicado. Y de los 6 o 7 predios que están en los bosques, tengo entendido que únicamente 3 están regularizados y podrían entrar.

Regidor Miguel Zárate

¿Te acuerdas cuáles son?

Lic. Alejandro Ruiz de Alba

No tengo el dato pero se los hago llegar.

Regidor Víctor Páez Calvillo

Muy bien, dices que ustedes no están viendo nada sobre la agencia metropolitana de seguridad.

Lic. Alejandro Ruiz de Alba

No.

Regidor Víctor Páez Calvillo

¿Quién lo ve?

Lic. Alejandro Ruiz de Alba

Lo estaba viendo en lo jurídico directamente la licenciada Bárbara.

Regidor Víctor Páez Calvillo

En el tema de ciclo vías, cual es la situación y luego también de parte lo que estamos viendo es el tema de peri bus, que también es un asunto metropolitano y que tiene que ver con Guadalajara un buen tramo no.

Lic. Alejandro Ruiz de Alba

---

La mesa de lo que viene siendo el Peri bus ya está aprobada pero no se ha integrado, no tenemos ahorita ninguna sesión, pero esta próxima a llevarse esa sesión en lo que s autoriza por parte del municipio para que la integren.

**Regidor Víctor Páez Calvillo**

Entonces no estamos en la mesa donde están tomando las decisiones.

**Lic. Alejandro Ruiz de Alba**

Para la mesa de lo que es el peri bus todavía no está integrada.

**Regidor Miguel Zárate**

El que está trabajando que yo tengo entendido con el gobierno del Estado es directamente la Dirección de Obras Públicas.

**Regidor Víctor Páez Calvillo**

Sí, pero para el tema de la obra, pero para el tema de lo que es la coordinación, al final de cuentas son asuntos metropolitanos y que inmiscuyan a Guadalajara en un muy buen tramo.

---

**Síndica Patricia Campos Alfaro**

Bueno lo que hicimos en el pleno fue la aprobación de los predios y se los pasamos al gobierno del Estado, que fue la parte para que ellos hicieran las cuestiones jurídicas en ese aspecto.

**Regidor Víctor Páez Calvillo**

Entonces ya le cedimos al gobierno del estado todo ese tema.

**Síndica Patricia Campos Alfaro**

Todos los predios donde va a pasar que era de Guadalajara para que ellos hicieran las gestiones legales y todo lo correspondiente, eso logramos en el pleno, porque ahí hay una parte donde creo que hay casas.

**Regidor Víctor Páez Calvillo**

---

Lo que pasa es que lo que yo recuerdo que parte del dictamen decía que iba a haber una mesa de coordinación metropolitana donde Guadalajara iba a participar y esa es la mesa que no se ha instalado

Lic. Alejandro Ruiz de Alba

No se ha instalado, está por instalarse

Regidor Víctor Páez Calvillo

Pero no es tanto el tema de la obra, es el tema de la coordinación en sí y todo lo que tiene que ver con la obra por supuesto que también, pero si no se ha instalado esa mesa yo creo que sería solicitar algún exhorto a la mesa de coordinación metropolitana para efectos de que pueda activarse esa mesa.

Regidor Miguel Zárate

¿Cuántas mesas hay aparte dentro del Imeplan que están funcionando ahorita?

Lic. Alejandro Ruiz de Alba

Tengo registradas 12 mesas.

---

Regidor Miguel Zárate

¿Y en todas participas?

---

Lic. Alejandro Ruiz de Alba

No en las mesas participan áreas técnicas, o sea yo soy el vínculo como entre ambas áreas para que se puedan llevar a cabo tanto las sesiones como los acuerdos ahí tomados se puedan realizar.

Regidor Miguel Zárate

Y como le dan seguimiento Alejandro, a lo que se acuerda y a la información técnica que se ve dentro de esas mesas.

Lic. Alejandro Ruiz de Alba

Hay informes que en cada sesión del imeplan hay un informe, siempre es uno de los primeros 5 puntos, el informe que se está dando por cada una de las mesas y ahí van



diciendo que porcentaje de avance lleva cada una, casi todas están al cien por ciento o al ochenta, digo no hay ninguna que este atrasada.

Regidor Miguel Zárate

¿Cómo aterriza la información, como la bajan a los ayuntamientos?

Síndica Patricia Campos Alfaro

En la asamblea que él hace de un punto que es el informe, se los entregan a todos, a lo mejor sería cuestión de cómo baja para nosotros.

Regidor Miguel Zárate

Esa es la pregunta, me queda claro cómo se coordinan, pero como baja esa información que se genera en las mesas a cada uno de los municipios, a la estructura.

Lic. Alejandro Ruiz de Alba

A través del representante de la mesa.

Regidor Víctor Páez Calvillo

Y si el representante no nos informa, entonces ahí más bien lo que cabe es pedirle que nos pase de que son las mesas y quienes son los representantes y citar a cada uno de los responsables de cada una de esas 12 mesas que nos presente el proyecto anual y todo lo que vieron el año pasado, digo que lo podríamos ver en la siguiente de febrero, pedirles el informe, y que lo tengamos nosotros.

Regidor Miguel Zárate

Es la intención de haberte invitado dentro del pleno de la misma comisión, por experiencias pasadas de participar en otras mesas desde otras trincheras, nos damos cuenta que hay un bloqueo, una capa impermeable que no bajan esas instrucciones o esos avances que se han tenido en cada una de las mesas, pudiéramos preparar de alguna manera una especie de informe para saber cuáles han sido los avances, y poderlo hacer del conocimiento de los compañeros.

Lic. Alejandro Ruiz de Alba

Sí, sin ningún problema.

Regidor Miguel Zárate

---

¿Otro tema?

Regidor Víctor Páez Calvillo

Solo saber cómo está la coordinación en las ciclo vías.

Lic. Alejandro Ruiz de Alba

Esa la está llevando directamente movilidad a través de Libertad Zavala, le pido un informe y también se los hago llegar.

Regidor Miguel Zárate

Igual si quieren podemos hacer una especie de calendario para que nos estén visitando los responsables técnicos de cada una de las mesas en las que se están trabajando.

Lic. Alejandro Ruiz de Alba

Muy bien.

Regidor Miguel Zárate

Agradecerte licenciado que nos hayas hecho el favor de acompañar, y liberado para que puedas asistir a tu reunión.

Lic. Alejandro Ruiz de Alba

Con todo gusto, estamos para servirle.

Regidor Miguel Zárate

¿Algún otro tema con el licenciado?

Regidor Luis Cisneros Quirarte

Ahora, estas reuniones, perdón, supongo que hay minutas y deben de ser públicas y debemos de tener acceso a ellas y deben de estar en el sitio de Imeplan.

Regidor Miguel Zárate

Las minutas sí.

Regidor Luis Cisneros Quirarte

Pero entonces tú dices como lo bajan a los municipios.

---

Regidor Miguel Zárate

A mí me queda claro cuál es la manera en cómo funciona el implan y sus mesas de cómo hacen las convocatorias y como le dan seguimiento lo que no es claro ni aquí en Guadalajara ni en los demás municipios, esas instrucciones como se hacen.

Regidor Luis Cisneros Quirarte

¿No hay indicadores que vayan diciendo el nivel de avance?

Regidor Miguel Zárate

Bueno, yo no los conozco

Regidor Víctor Páez Calvillo

Es que si es complicado eso de los indicadores por que, por ejemplo ahora que estuvimos viendo lo del presupuesto, me decía la de planeación es que las Mir, y me decía es eso y bueno un ciudadano común y corriente pues no le entiende, tú tienes que pedirle a algún especialista que te vaya explicando sobre esto.

Seguramente si están los indicadores, pero es tan confuso que es complicado que puedas entender que es, por eso si es necesario desde mi punto de vista que si se pida, a ver tal proyecto que se maneja en implan que es un acuerdo metropolitano se está bajando de tal forma en Guadalajara, por ejemplo, por que modificamos el asunto de los patines y cuando lo discutimos en la mesa nos dimos cuenta que había un montón de dudas y hasta tuvimos que hacer aquí mismo una mesa de trabajo donde modificamos la propuesta de Guadalajara para efectos de que pudiese el Imeplan tomarla en consideración, la propuesta nuestra la llevaron la modificaron y entonces ya fue cuando nosotros aprobamos en el pleno el tema, y es exactamente lo mismo que puede suceder por ejemplo para lo de bosques urbanos, quedamos el regidor y su servidor como parte de esa mesa pero nunca se nos ha convocado, jamás bueno yo no recuerdo que nos hayan convocado o que nos digan en qué términos va, no se a ti pero a mí no. Si es necesario que nosotros podamos traer a los responsables de estas mesas para que nos informen los avances y las condiciones en las que están cada uno de estos, por ejemplo, según yo ya está en términos prácticos la liquidación de la OPD de Guadalajara de Bosques urbanos y resulta que todavía está vigente, todavía no entregamos, ya está aprobado, ya está todo pero aun no entregamos a la Agencia Metropolitana de Bosques Urbanos.

Regidor Miguel Zárate

Y así con varios temas, por ejemplo, la realidad o la problemática de cada municipio en un tema hipotético el de movilidad, es muy distinta la problemática que vemos en

Guadalajara a la que vemos en El Salto, entonces, que temas están viendo y como se abordan, o se sacan a los que no tienen que ver, no sé.

Pues muchas gracias.

Finalmente como punto número 6 de la orden del día entramos en asuntos varios y quisiera alguno de ustedes algún tema vario, aprovecho para pedirles si alguno de ustedes tiene un tema metropolitano que tengamos que investigar, que abordar, que traer a la mesa, creo que es importante que lo pudiéramos manifestar y en un futuro nos pudiéramos sentar en una mesa de trabajo y traerlo a la comisión.

**Regidor Luis Cisneros Quirarte**

En lo particular a mí me gustaría que le diéramos al trabajo que ya desde la comisión se ha realizado en materia de personas en situación de calle, yo creo que pudiéramos hacerlo a la par con la comisión de Centro Histórico por ejemplo y de hecho considero que también hay una vertiente que tiene que ver con salud y combate a las adicciones, creo yo que es un tema que ya ahorita si nos vamos aquí enfrente ya hay una comunidad que hasta lava su ropa ahí, tienen sus propios tenderos en lo que es la bajada a la plaza Guadalajara, y si tiene su lógica, porque entre ellos se cuidan o sea es una comunidad que está creciendo, entonces ha habido análisis, estudios muy importantes por parte de la comisión de Asuntos Metropolitanos, yo creo que sería bueno ir las aterrizando, yo creo que si es importante la participación de centro Histórico y de esta fundación que se está creando para el paseo alcalde que tiene incidencia, insisto quizá hasta en materia de seguridad.

**Síndica Patricia Campos Alfaro**

Está trabajando aquí en el ayuntamiento el Dif y el comisario en este tema de hecho van a hacer perímetros, para ir viendo como lo solucionamos porque, si, es un tema muy complicado

**Regidor Luis Cisneros Quirarte**

Derechos humanos tiene que ver con seguridad con salud y otros.

**Regidor Miguel Zárate**

Es un tema bien complejo, entre más te informas y más le escarbas más complejo se vuelve, entre los derechos humanos de las personas, los derechos que tienen también las personas que habitan el centro o que tienen sus negocios revuelto con temas de trata de personas con que cada una de las personas están en situación de calle habitan el centro de Guadalajara cada vez es mayor y cada uno tiene circunstancias distintas, no lo hemos soltado, se sigue trabajando, el próximo 23 de este mes, va a haber una

mesa que espero que esta semana tengan la invitación, va a ser aquí en anexo a cabildo, la estamos organizando nosotros, la convocatoria la está llevando Claudia, ojala que puedan participar.

El chiste es ir armando que propuestas vamos a hacer, pero es un tema tan complejo que ahí tendríamos que pedir la solidaridad de toda la comisión, para poder entrar y poder generar acciones contundentes en su momento y de acuerdo a las decisiones que se tomen.

**Regidor Víctor Páez Calvillo**

Y el asunto de la línea 3 del tren ligero, que avances hay como para ya establecer con claridad cuando se abre, cuando se inicia a operar, digo, porque si necesitamos que alguien nos diga, había un compromiso del gobierno del estado y del gobierno federal para tener todo listo en diciembre, pero la verdad es que no sabemos cómo quedo, no sabemos qué va a pasar porque es un asunto metropolitano al final de cuentas.

**Regidor Miguel Zárate**

Te refieres al funcionamiento de la obra o todo lo que implica desde las obras del paseo alcalde, los afectados.

**Regidor Víctor Páez Calvillo**

La rehabilitación de todos los camellones que fueron afectados, que se quedaron si árboles y que ahí están y se quedaron igual. Yo me imagino que debe de haber algún proyecto que establezca cuando van a tenerse.

**Regidor Miguel Zárate**

Nosotros hemos estado pidiendo información y hemos tenido comunicación con el mismo alcalde y con el director de Obras Públicas, es una situación muy compleja, primero tenemos por un lado tenemos afectados de edificios institucionales que no se les ha dado al cien por ciento solución en los procesos de restauración que en algunos casos si se están llevando a cabo, por otro lado tenemos unos centenares de personas particulares que han sido afectados en sus comercios o en sus viviendas y que han sido poco atendidos y hay gente que está organizada donde manifiestan que hay compromisos de la administración pasada y de esta administración de entregas económicas para poder resarcir el tema, además de condonaciones de licencias y todo ese tipo de cosas que creo se deberían de estar llevando a cabo porque al final de cuentas todavía son afectados, la obra aún no está entregada y el flujo de gente todavía no está normalizado a como era antes de la obra, no sabemos tampoco que ha pasado; tenemos también tenemos como bronca de que las obras públicas que se realizaron con el gobierno del estado y federal, no están entregadas al municipio, no

las hemos recibido, ni las obras particulares como la de la casa de los perros del museo del periodismo que han estado interviniendo de una manera no regular y tampoco han sido recibidas por parte del ayuntamiento y la promesa del gobierno federal de que iba a estar funcionando la obra en diciembre de este año y entonces se cambia hasta abril, extraoficialmente yo les puedo decir que la obra tiene problemas y siguen encontrando distintas anomalías, desde la colocación completa de los neoprenos que se acuerdan que fue el tema por lo que se retrasó en un principio y no están cambiados al cien por ciento y el cambio de alguno de ellos ocasiono que se desnivelaran las vías del tren, ya se están haciendo algunas pruebas y eso se viene a complicar porque han encontrado de la normal hasta los dos templos, filtraciones por el trato no adecuado o por el tipo de terreno que tenemos del trabajo de la tuneladora la tapatía y así sigue trabajando pero en información oficial no existe, incluso acabamos de recibir un oficio por parte de los franciscanos donde piden la intervención del gobierno del estado y el municipio porque al final de cuentas no han resuelto la problemática estructural y el deterioro que tiene el templo de san francisco, es lo que se pero hacemos una investigación para poder tratar de plasmarla y tomar una decisión.

No habiendo más asuntos que tratar y agradeciendo a todos su presencia y aportes a esta comisión damos por clausurada la sesión siendo las 12:48 horas del lunes 13 de enero del 2020, les agradezco a todos su presencia y participación.

---